

Por el reconocimiento del Estado Palestino

En este año 2023 se marca el 75 aniversario de la aprobación del plan de partición de la ONU que dividía en dos la Palestina histórica para impulsar la creación de un Estado judío y otro árabe. El porqué de esa división, enmarcada ya en enfrentamientos de comunidades, visiones coloniales, movimientos e ideologías excluyentes, forma parte de la historia contemporánea.

Lo importante ahora es dibujar un camino de concordia y de convivencia, de reivindicación de ciudadanía en todas partes, de paz justa. Esto es más urgente que nunca en un contexto marcado por gravísimas violaciones de derechos humanos en los territorios ocupados, y que han hecho de 2023 el año más mortífero de las últimas dos décadas. Para poner fin a la violencia y avanzar hacia la construcción de soluciones duraderas y justas consideramos que hay que rescatar el principio de autodeterminación del pueblo palestino. Dar forma jurídica a los acuerdos y consensos internacionales.

Esos acuerdos y consensos internacionales empiezan en el reconocimiento del Estado Palestino, tal y como se emplazó por parte de las Naciones Unidas. La Organización para la Liberación de Palestina (OLP) ya reconoció en 1988 el Estado de Israel en las fronteras de 1967, años antes de la Conferencia de Paz en Madrid de 1991. Israel, sin embargo, nunca ha reconocido a Palestina, a pesar de ser una condición que aceptó para su ingreso en las Naciones Unidas.

Fracaso internacional

La comunidad internacional, que fue parte del plan de partición de la Palestina histórica, no es consecuente con facilitar el cumplimiento de sus propios mandatos, universalizando el reconocimiento de un Estado Palestino y hacerle miembro de pleno derecho de las Naciones Unidas.

España, a través del Congreso de los Diputados el 18 de noviembre de 2014, cuasi por unanimidad, se pronunció por el reconocimiento del Estado Palestino:

“1. Reconocer Palestina como Estado, sujeto de Derecho Internacional, reafirmando la convicción de que la única solución posible para el conflicto es la coexistencia de dos Estados, Israel y Palestina. Este reconocimiento debe ser consecuencia de un proceso de negociación entre las partes que garantice la paz y la seguridad para ambas, el respeto a los derechos de los ciudadanos y la estabilidad regional.

2. Promover de manera coordinada en el seno de la Unión Europea dicho reconocimiento del Estado palestino como Estado soberano, en el marco de una solución definitiva y global al proceso de paz en Oriente Próximo basada en la creación de dos Estados, el israelí y el palestino, coexistiendo en paz, seguridad y prosperidad.

3. Buscar en cualquier actuación en este sentido una acción coordinada en concierto con la Comunidad Internacional y en particular con la Unión Europea, teniendo plenamente en cuenta las legítimas preocupaciones, intereses y aspiraciones del Estado de Israel.

4. Hacer valer la pertenencia de España al Consejo de Seguridad para propiciar dicha solución justa y duradera.”

Ahora, en el año 2023, casi 10 años después de la aprobación en el Congreso de los Diputados de la petición de reconocimiento y de acciones unilaterales por parte de Israel, sin horizonte de negociaciones equilibradas, las organizaciones abajo firmantes piden al Gobierno español coherencia.

El reconocimiento del Estado de Palestina por parte del Gobierno español es un paso fundamental para la construcción de soluciones definitivas para el pueblo palestino, que les den acceso sus derechos políticos, económicos y civiles y garanticen, de una vez por todas, el fin de las graves y constantes violaciones de derechos que sufre por parte del Estado de Israel.

De esta manera, España puede aprovechar el actual liderazgo de la Presidencia del Consejo de la Unión Europea para ser ejemplo ante otros países en la defensa y cumplimiento del derecho internacional y la protección de los derechos del pueblo palestino.

20 de septiembre de 2023

Entidades firmantes:

ASAMBLEA DE COOPERACIÓN POR LA PAZ (ACPP)

ASOCIACIÓN DE LA COMUNIDAD HISPANO PALESTINA EN MÁLAGA

ASOCIACIÓN DE LA COMUNIDAD HISPANO-PALESTINA “JERUSALÉN”

ASOCIACIÓN DE LA COMUNIDAD PALESTINA EN CANARIAS

ASOCIACIÓN ESPAÑOLA PARA EL DERECHO INTERNACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS (AEDIDH)

ASOCIACIÓN GALAICO ÁRABE JENIN- COMUNIDAD PALESTINA EN GALICIA

ASOCIACIÓN PRO DERECHOS HUMANOS DE ANDALUCÍA (APDHA)

ATENEO OBRERO DE GIJÓN

BLOQUE NACIONALISTA GALEGO (BNG)

CAMPAÑA ESPAÑOLA POR EL RECONOCIMIENTO DEL ESTADO DE PALESTINA

CASA PALESTINA DE ARAGÓN

CASA PALESTINA EN CATALUÑA 25

CCOO CATALUÑA

CCOO PV (COMISSIONS OBRERES PAÍS VALENCIÀ)

CEDSALA

CHUNTA ARAGONESISTA (CHA)

COMISIÓN ESPAÑOLA DE AYUDA AL REFUGIADO (CEAR)
COMISIONES OBRERAS (CCOO)
COMITÉ DE SOLIDARIDAD CON LA CAUSA ÁRABE (CSCA)
COMITÉ DE SOLIDARIDAD CON LOS PUEBLOS - INTERPUEBLOS.
CONFEDERACIÓN ESTATAL DE ASOCIACIONES VECINALES (CEAV)
COORDINADORA DE ONGD DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS
COORDINADORA DE ONGD MÁLAGA SOLIDARIA
COORDINADORA DE ORGANIZACIONES PARA EL DESARROLLO-ESPAÑA
ECOLOXISTES N'ACIÓN D'ASTURIES
ENTREPUEBLOS ANDALUCÍA
ESQUERRA REPUBLICANA
FRONTERA CERO
FUNDACIÓ PAU I SOLIDARITAT-CCOO CATALUNYA
FUNDACIÓN 1º DE MAYO DE CCOO
FUNDACIÓN PAZ Y SOLIDARIDAD ARAGÓN CCOO
GRUPO UAM POR PALESTINA
INSTITUTO SINDICAL DE COOPERACIÓN AL DESARROLLO (ISCOD)
IZQUIERDA REPUBLICANA (IR)
IZQUIERDA UNIDA
IZQUIERDA UNIDA CANARIA
JCALL BARCELONA
LIGA ESPAÑOLA DE LA EDUCACIÓN
MAIRENA SOLIDARIA
MOVIMIENTO PARA LA PAZ, EL DESARME Y LA LIBERTAD (MPDL)
MUJERES POR LA PAZ Y ACCIÓN SOLIDARIA CON PALESTINA
OFICINAS DE DERECHOS SOCIALES DE SEVILLA (ODS)
ORGANIZACION SINDICAL DE TRABAJADORES DE ARAGÓN (OSTA)
PALESTINA TOMA LA CALLE
PALLASOS EN REBELDÍA
PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL (PSOE)
PLATAFORMA SOMOS MIGRANTES

PRODIVERSA-PROGRESO Y DIVERSIDAD

REFUGEES WELCOME ESPAÑA

RUMBO A GAZA

SOCIEDAD CULTURAL GIJONESA

SOLDEPAZ.PACHAKUTI

SOLIDAR FOUNDATION

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANDALUCÍA

SUMAR

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES (UGT)

UNIÓN SINDICAL OBRERA (USO)